

Compte-rendu de la réunion du CA de l'association Vélocità
Le 17 décembre 2013 – Atelier de la Scopa

Présents : Laurence, Alain, Lionel, Sébastien, Jean-Pierre, Jacques et Patrick (Dumé et Guillaume sont excusés).

La réunion a pour objectif de faire le point sur la formation de formateurs pour «Initiateur mobilité à vélo », organisée par la FUB sur Rouen du 21 au 23 novembre et suivie par Sébastien. Ce dernier indique qu'il y avait 3 formateurs de la FUB et un expert manager pour l'appui pédagogique (Patrick Neveu). Une quinzaine de personnes ont participé à la formation.

Au début de la formation, un référentiel développé par plusieurs associations nationales d'usagers cyclistes a été présenté afin que les personnes formées disposent d'un cadre commun. La coordination autour du diplôme « Initiateur mobilité à vélo » est assurée par 4 grandes fédérations, dont la FUB.

La formation s'est déroulée en plusieurs séquences, notamment autour du management par l'approche Hermann et le « mind mapping ». L'objectif est d'arriver à classer objectivement ses idées et de tenir compte des sensibilités du public en présence afin d'adapter son discours. Il fallait garder à l'esprit que la formation était pour des formateurs et qu'il y avait une nécessité de travailler sur les modes de transmission.

Sébastien explique également que des exemples de fiches pédagogiques ont été proposées et qu'il sera possible de les compléter. Alain et Lionel ont déjà plusieurs suggestions.

Sébastien signale que les volets liés à la gestion administrative et aux assurances n'ont pas été explorés pendant la formation. Différents documents pourront cependant être mis à la disposition des personnes formées. Il ajoute qu'un jeu de carte intitulé « Mobi-école » a été testé au cours de la formation par les stagiaires.

Après des échanges entre les membres du CA, il est proposé de conserver au sein de l'association l'expertise acquise par Sébastien et de préparer avec les adhérents volontaires une formation pour « Initiateur mobilité à vélo », afin de pouvoir être en capacité de présenter une prestation clé en main à des collectivités locales, des services de l'Etat, des entreprises et des associations qui souhaitent mettre en place des Plans de Déplacements en interne et sensibiliser leurs agents à la mobilité à vélo. L'association Vélocità doit (re)devenir un acteur incontournable sur le plan local concernant les alternatives aux déplacements en voiture, que cela soit en terme d'ingénierie, par rapport aux aménagements cyclables ou que cela soit dans le domaine de la formation (« vélonomie » et « vélo école »).

Il est donc proposé de laisser du temps à Sébastien pour faire une synthèse des informations et des documents récoltés à Rouen et préparer ainsi une première formation d'initiateurs au début du printemps pour les adhérents motivés de l'association. L'idée est de disposer de plusieurs d'initiateurs qui pourraient intervenir en équipe, par exemple à travers des séquences de plusieurs demi-journées. Une fois le contenu bien cadré, une formation « à blanc » pourrait être proposée, avant l'été, à des familles du bâtiment Petite vitesse avant de démarcher les collectivités, les services de l'Etat, les entreprises, etc.

Avant de consacrer un autre CA pour organiser la formation, il est proposé de préparer la prochaine AG, qui pourrait avoir lieu autour du 15 février.

La prochaine réunion du CA est fixée le mardi 14 janvier à partir de 12h, afin de faire le point sur les dossiers à l'ordre du jour de l'AG.